



En suma de apoyos, los productores inscritos recibirán hasta 950 pesos por tonelada. CORTESÍA

Arranca el registro estatal para apoyo a los productores de maíz

DIANA BARAJAS
GUADALAJARA

Este 10 de diciembre se abrió el registro para que productores de maíz blanco de Jalisco accedan al apoyo de 150 pesos por tonelada de producto, por parte del gobierno del estado. Así lo confirmó Eduardo Ron Ramos, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural en Jalisco.

"Los productores de Jalisco que ya se registraron en el federal

ya no necesitan registrarse en la convocatoria estatal, puesto que la federación nos va a espejar los expedientes y ya no será necesario, pero la ventanilla del estado estará abierta hasta el 31 de diciembre", afirmó el secretario.

Ron Ramos también aseguró que, para el apoyo económico federal, se registraron entre 70 y 75 por ciento de los productores de maíz blanco de Jalisco y por el momento no se vislumbran más

bloqueos carreteros.

"Hasta ahorita no, creo que todo va fluyendo para bien. Nos informan que sí se registraron muchos productores en el pre registro federal, cosa que nos da mucho gusto", manifestó Ron Ramos.

El apoyo total, entre gobierno federal y estatal será de 950 pesos por tonelada, y, según Ron Ramos, habrá entre 17 y 20 mil productores beneficiados. ■



Ayuda a ladrilleros en Tlajomulco

El gobierno de Tlajomulco, en coordinación con DIF Jalisco y el DIF municipal, entregó apoyos en especie a familias de la comunidad ladrillera: 198 cobijas, 198 calefactores y 396 despensas, para mitigar el impacto económico de la temporada invernal.

Más seguridad en la zona del vestir

Tras recorrer la zona del vestir, en Medrano, la presidenta de Guadalajara, Vero Delgadillo, se comprometió con los comerciantes a reforzar la seguridad e intensificar el patrullaje, sobre todo, en horarios de salidas laborales.

"Habrá mucho patrullaje, también estará, pie a tierra, la Comisaría de Guadalajara. Los vecinos lo están pidiendo y lo vamos a cumplir"

Vero Delgadillo
Presidenta municipal de Guadalajara

Presupuesto récord en Tlaquepaque

Tras aprobarse 3 mil 174 millones de pesos, como presupuesto 2026 de Tlaquepaque, la alcaldesa Laura Imelda Pérez informó que se trata de un crecimiento histórico pues incrementó 20 por ciento.

Anuncian que habrá más lluvias tempranas

DALIA ROJAS
GUADALAJARA

El año 2025 se caracterizó por un inicio de lluvias favorable en comparación con el año pasado; para diciembre se espera que haya más precipitaciones.

Las lluvias comenzaron en la primera quincena de mayo, un inicio significativamente más temprano que el promedio histórico (8 al 12 de junio) y que el inicio de 2024 (alrededor del 22 de junio).

Mauricio López Reyes, meteorólogo, miembro del Instituto de Astronomía y Meteorología (IAM) de la Universidad de Guadalajara (UdeG), afirma que "Las precipitaciones van a estar dentro de las condiciones estadísticas normales, en diciembre, alrededor de 10-15 mm en promedio en el estado y enero también alrededor de 10-15 mm".

El meteorólogo confirmó que el estado actual del clima se encuentra bajo la influencia del fenómeno La Niña. "Se espera que permanezca durante el primer bimestre de 2026", concluyó. ■

RÁPIDAS Y CURIOSAS

EFICIENCIA ENERGÉTICA

Ixtlahuacán del Río ahorrará energía

Como parte del Programa de Eficiencia Energética para Jalisco y sus municipios, Ixtlahuacán del Río inició la generación distribuida de su propia energía con la operación de 40 paneles solares, instalados en la Presidencia Municipal, lo que permitirá un ahorro anual calculado en 225 mil pesos. La Secretaría de Desarrollo Energético Sustentable (Sedes), vía Agencia de Energía del Estado de Jalisco (AEEJ), realizó el reacondicionamiento del sistema, así como las adecuaciones eléctricas para restablecer su funcionamiento e interconectarlo a la red.

VINCULACIÓN E INNOVACIÓN

PLAi impulsa el eje Conectar

Para fortalecer la vinculación entre personas, instituciones y organizaciones que integran el ecosistema de innovación, ciencia, emprendimiento y creatividad en Jalisco, la Plataforma Abierta de Innovación (PLAi), impulsa el eje estratégico "Conectar", un espacio digital que reúne a comunidades académicas, científicas, emprendedoras, innovadoras, creativas y sociales, facilitando el encuentro entre talentos, proyectos y oportunidades que permitan atender retos actuales del estado.

SECRETARÍA DEL TRABAJO

Verificarán los pagos de aguinaldo

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social de Jalisco (STyPS) anunció que implementará inspecciones extraordinarias en todo el estado para verificar el pago del aguinaldo. También brindará asesoría y representación legal gratuita a las personas trabajadoras. Ricardo Barbosa Ascencio, titular de la STyPS, precisó que "El aguinaldo debe pagarse a más tardar el 20 de diciembre, no puede entregarse en especie, ni estar sujeto a descuentos no previstos en la ley". Más información: 33-3030-1000 extensión 26710.



RECONOCIMIENTO. El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, participó ayer en la entrega del reconocimiento Derechos Humanos 2025, concedido a ciudadanos que dignifican a otros.



VALORES. C5 Escudo Jalisco entregó ayer reconocimientos a la ética e integridad pública, dirigido a personal operativo y administrativo. Se reconoció a un total de 27 trabajadores.